

RED DE VIGILANTES MARINOS



GRAN LIMPIEZA DE FONDOS 2016

Antonio Márquez

07/06/16



RED DE VIGILANTES MARINOS

Estimado compañero:

Hace pocas fechas leía que la red del ICOM (Consejo Internacional de Museos) elige cada año un tema para su día internacional, y que en esta ocasión el evento giraría en torno al de museos para una sociedad sostenible.

Pensamos que debemos tener presente que la humanidad puede adoptar modos de vida y de desarrollo compatibles con los límites de la naturaleza. La transición hacia un tipo de sociedad sostenible pasa por la invención de nuevos métodos de pensamiento y de acción acordes a los tiempos actuales.

Desde la Red de Vigilantes Marinos queremos emprender nuevas acciones que conjuguen nuestro deporte preferido con otras actividades que ayuden a un mejor conocimiento del medio y por tanto a su protección y conservación.

En primer lugar me gustaría enfatizar que para nosotros **el mar es el mayor y más completo Museo del Planeta** y que además, el futuro de la humanidad está gravemente comprometido si no lo preservamos.

Entendemos que el ecosistema marino y toda la biodiversidad que en él habita está en constante peligro y por tanto debemos estar *vigilantes*.

Queremos concienciar y sensibilizar sobre las repercusiones que tienen las acciones del hombre sobre el medio marino.

Es por ello que deseamos, con tu ayuda, poner en marcha un macroproyecto a nivel nacional que sensibilice, aún más, sobre el estado en que se encuentra el litoral español y al que hemos bautizado como **GRAN LIMPIEZA DE FONDOS 2016**.

Esta iniciativa pretende aunar el extraordinario espíritu de los cientos de buceadores voluntarios y solidarios que practican este deporte en una fecha concreta y poder dar la máxima difusión en los medios de comunicación tanto locales como nacionales.

Con el apoyo y la participación activa de todos, incluyo a las federaciones autonómicas, clubes, asociaciones, centros, etc., podemos organizar este proyecto anual de conservación de la naturaleza y que seguro agradecerán tanto las generaciones presentes como futuras.

RED DE VIGILANTES MARINOS

El objetivo de la actividad es recoger y caracterizar la mayor cantidad de residuos de nuestras costas después de las vacaciones estivales coincidiendo con el fin de semana del **22 y 23 de octubre**.

Nuestra intención es contribuir con las administraciones públicas en la mejora del aspecto de nuestras costas y también en la protección de la diversidad biológica que habita en el ecosistema marino español mediante la recogida de cientos de kilos de basura en muchos puntos de la geografía de nuestro litoral.

06 de junio de 2016



Antonio Márquez

Coordinador de la Red de Vigilantes Marinos

RED DE VIGILANTES MARINOS

¿COMO SE DESARROLLA LA GRAN LIMPIEZA DE FONDOS 2016?

La Gran Limpieza de Fondos 2016 consta de cuatro fases:

Fase 1 – ACUERDO O CONVENIO DE COLABORACIÓN

Para poder llevar a cabo este gran proyecto se necesita, previamente, un acuerdo de colaboración con las administraciones públicas locales (Ayuntamientos, diputaciones, CCAA...), fijando la fecha señalada y organizando a los voluntarios y/o buceadores.

Conjuntamente se necesitan patrocinadores y colaboradores que permitan cubrir el presupuesto de materiales necesarios (petos, bolsas de red, contenedores, campañas publicitarias...)

Fase 2 – LIMPIEZA DE FONDOS

Esta fase se desarrollará el fin de semana del **22 y 23 de octubre** o los anteriores o posteriores dependiendo de las previsiones meteorológicas de cada localidad.

Pueden participar todas las federaciones autonómicas, asociaciones, clubes, entidades y personas que lo deseen. Los voluntarios que realicen labores de apoyo en tierra irán debidamente identificados con los petos de “Voluntario Gran Limpieza de Fondos Marinos”. Asimismo para los buceadores se les proporcionará las bolsas de red especiales con la inscripción de “Gran limpieza de Fondos Marinos” que se vaciarán en los contenedores instalados en tierra firme.

Fase 3 – CLASIFICACIÓN Y CUANTIFICACIÓN

Los equipos deben organizarse de tal manera que se pueda realizar una recogida selectiva de basuras, los voluntarios en superficie recepcionarán los residuos y los clasificarán y cuantificarán cumplimentando la aplicación MARNOBA o en su defecto la ficha que se adjunta.

Con la App MARNOBA cuya descarga es gratuita y compatible con dispositivos móviles (teléfonos y tablets), se pretende calcular todos los residuos recogidos en el

RED DE VIGILANTES MARINOS

litoral español a nivel nacional, así como, ayudará a confeccionar un estudio para conocer la situación actual que se atraviesa, un mapa donde consultar los distintos puntos de limpieza de fondos en todo el territorio nacional, los lugares más contaminados y proponer las medidas a tomar en cuanto a su prevención y protección.

Una vez efectuada dicha tramitación, las basuras serán enviadas a las respectivas Plantas de Tratamiento de Residuos o donde dictamine la autoridad pertinente.

Fase 4 – ENVIO DE INFORMACIÓN Y MATERIAL FOTOGRÁFICO-AUDIOVISUAL.

Los responsables de cada entidad organizadora cumplimentarán la App MARNOBA como se indica en la fotografía lateral.

Se trata de una aplicación que permite recopilar datos como un cuaderno de campo y que ha sido diseñada por la Asociación Vertidos Cero.

En el caso de relleno de las fichas adjuntas, se enviarán junto con el material fotográfico y audiovisual del evento, al correo electrónico residuos@vigilantesmarinos.es con el asunto: Gran Limpieza de Fondos Marinos 2016.

El Departamento de Biología y Conservación de la Red de Vigilantes Marinos organizará y clasificará toda la información de la campaña para su posterior divulgación en los medios de comunicación nacionales y en las redes sociales.

